

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESIS

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 11.—Domingo.—San Felix y Santa Régula, mártires.

Fué San Felix natural de Calatayud, en el reino de Aragón, é hijo de padres nobles; tuvo una hermana llamada Régula. Pasaron á la ciudad de Torrijos y allí murieron sus padres, y los dos hermanos se dieron á la oración y penitencia, predicando la fe de Jesucristo. Prendiéronles por orden de Marco Aurelio, presidente de Zaragoza, y llevados á su presencia les preguntó sin eran cristianos, respondiendo que sí. Mandoles poner en unas parrillas, y en medio del tormento, dijo Régula al Juez: «¿Quiénes son tus dioses?» Respondió que Júpiter y Mercurio. Dijo la Santa: «Luego tu Dios es Satanás». Ordenó darles á beber plomo derretido, y viendo su astancia los mandó degollar. Oyose una voz del cielo que les decía: «Confiad, no temáis, que yo soy con vosotros; los ángeles os llevarán al Paraíso». Fué su martirio el 11 de Septiembre del año 253.

El rezo es de la festividad del santísimo nombre de la Bien-

aventurada Virgen María, con rito doble mayor y color blanco.

Día 12.—Lunes.—San Amato, abad; la pasión de los santos mártires Macedonio, Teodulo y Taciano; San Juvencio, Obispo, y San Antónomo, Obispo y mártir.

Se reza de San Bernabé, Apóstol, con rito doble mayor y color encarnado.

Día 13.—Martes.—San Cayo, confesor; los santos mártires Macrobio y Julian; San Eulogio, Obispo, y el tránsito de San Felipe, padre de Santa Eugenia, virgen, martirizado por orden de Terencio.

Se reza de San Leon, Papa, confesor y doctor, con rito doble color blanco.

Día 14.—Miércoles.—San Cornelio, Papa y mártir; los santos mártires Cercal, soldado, y Salustia, su mujer, y la Exaltación de la Santa Cruz, de cuya festividad se reza con rito doble mayor y color encarnado.

Día 15.—Jueves.—Los santos Emiliano y Jerencia, mártires; San Albino, Obispo; Santa Eutropia, viuda, y la dichosa muerte de San Ricardo, abad.

El rezo es de la Octava de la

DEPOSITO LEGAL

Natividad de la Bienaventurada Virgen María, con rito doble y color blanco.

Día 16.—Viernes.—San Rogelio y San Severo, mártires; Santa Edita, virgen, y los santos mártires Cornelio y Cipriano, de quienes se reza con rito semidoble y color encarnado.

Día 17.—Sábado.—Santa Columba, virgen y mártir; San Lamberto, Obispo; Santa Hildegardis, virgen, y San Pedro de Arbués, mártir, de quien se reza con rito doble y color encarnado.

CULTOS DE LA SEMANA

—

Día 11.—Catedral.—A las nueve misa conventual y homilia, que predicará el Canónigo señor Pereira.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Fiesta á Jesús Divino Redentor Rescatado. A las diez y media misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto y sermón, que predicará un Reverendo Padre Dominico. A las cinco de la tarde será la reserva.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las seis de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Día 12.—Capilla de la Santísima

ma Trinidad.—Da principio el septenario á Nuestra Señora de las Angustias. Todos los días á las ocho de la mañana, después de misa rezada, se rezará el dolor correspondiente. El ejercicio de la tarde será al parar el címbalo de la Santa Basílica Catedral.

Día 13.—Capilla de la Santísima Trinidad.—Sigue el septenario anunciado.

Día 14.—Capilla de la Santísima Trinidad.—Los cultos anunciados.

Día 15.—Capilla de la Santísima Trinidad.—Continúa el septenario anunciado.

Parroquia del Carmen.—A las seis de la tarde los cultos mensuales en honor de Santa Teresa de Jesús, comenzando por la imposición de la medalla á las jóvenes teresianas.

Día 16.—Capilla de la Santísima Trinidad.—Los cultos del día anterior.

Convento de Rvdos. PP. Dominicos.—A las diez y media solemnes honras fúnebres por el alma del ilustre genovés Cristóbal Colón, descubridor de las Américas, para conmemorar el cuarto centenario de tan fausto acontecimiento. Asistirá una nutrida orquesta, y pronunciará la oración fúnebre el reverendo Padre Fr. Paulino Alvarez, dominico.

Día 17.—Capilla de la Santísima Trinidad.—Termina el septenario anunciado.



LA CIENCIA LAICA "EXPLICANDO,, LA FE CRISTIANA

EL viaje de Emilio Zola á Lourdes ha colocado en situación embarazada á la prensa *liberal* de toda Europa. El novelista pornográfico y blasfemador ha cometido el desacierto, para esta prensa, de no hablar esta vez de las cosas religiosas, del Clero y del santuario de la Virgen, en el estilo de la *Tierra* y de *Germinal*; no ha hecho falta más para desencadenar contra él ciertos diarios anticlericales. El desgraciado ha creído necesario explicarse, y lo ha hecho en una conversación con un *reporter* del *Temps*, á quien ha dicho que había experimentado ante los espectáculos de Lourdes un sentimiento de verdadera admiración, pero de admiración artística, puramente objetiva.

Zola añade que ha sentido también un poco de *envidia* por la fe sincera de estos enfermos que *creen* poder curar, porque *creen*, y que frecuentemente, gracias á esta creencia, curan verdaderamente.

En su número del 29 de Agosto, un periódico anticlerical de Roma da á esta declaración una interpretación laica y «científica», que merece ser comunicada al Universo entero:

«La afirmación de Emilio Zola, dice el *Torneo*, de este escritor, de este artista, á quien no se puede tachar de supersticioso, ni clerical, está confirmada por un sabio que nadie ciertamente considerará de tendencias retrógradas y de ideas místicas. Charcot reconoce la omnipotencia de la fé, pero como fenómeno de sugestión: él, el experimentalista, el fisiólogo ilustre, envía al Santuario de Lourdes aquellos de sus enfermos que *creen* que curarán.»

¡A buena hora! Antes se negaba pura y simplemente las curaciones de Lourdes; se las calificaba de actos de charlatanismo de los Sacerdotes; de invenciones de los sacristanes, de fábulas propagadas por los periódicos *clericales*. Hoy la elocuencia de los hechos es tal, el número de los prodigios tan grande, los testigos de las curaciones instantáneas son tan numerosos, que sería insigne temeridad dar razón de todo esto por una simple negación.

¡Es mucho esto! Hay otro triunfo de la Santa Virgen que llenará de alegría á todos sus hijos, á todos los católicos del mundo. En este siglo de incredulidad y de cinismo, la Madre de Dios arranca esta confesión á los enemigos más encarnizados del nombre cristiano; que ella es la salud de los enfermos, y que su santuario es un lugar consagrado de gracia y de misericordia.

No pudiendo desconocer los hechos los liberales incrédulos ensayan ahora explicarlos. Con este fin recurren á una palabra que cubre toda especie de charlatanismo y de locura: la *ciencia*. Cuando han pronunciado este nombre misterioso, mágico, láicamente sagrado y temible, pretenden los liberales que toda cabeza debe descubrirse y doblarse toda rodilla. No hay más que discutir; una vez que la *ciencia* entra en liza, sus respuestas, cualesquiera que sean, son oráculos para el rebaño de los *soi-disant* «librepensadores.» Que estas respuestas sean ridículas, absurdas, insensatas, contradictorias, poco importa. Son los oráculos de la ciencia, y la masa de los lectores de los periódicos debe aceptarlos como dogmas.

En estas condiciones, no hay dificultad á que la ciencia no pretenda dar solución en dos palabras. Con frecuencia no necesita más que una sola palabra. ¿Se trata, por ejemplo, de dar una explicación natural de los milagros? Pronunciad esta palabra: *sugestión*, y todo está dicho.

¿Estais enfermo? Basta que alguien os *sugiera* que debéis curaros, os haga *creer* que debéis curar: y sereis en efecto curado. Como se ve, el procedimiento es sencillo, y el remedio muy poco costoso. Lutero había inventado que «la fe basta para salvar las almas»; la *ciencia* añade que una fe nominal basta; una fe sin sustancia, sin objeto real, para que un enfermo en el tercer grado de tisis sea de repente curado, para que un jorobado se torne derecho, para que un canceroso vea desaparecer su mal en menos de un segundo, y para que un ciego, en un instante, recobre la vista.

Nosotros admitimos perfectamente el fundamento de ciertos descubrimientos; no desconocemos que ciertas enfermedades del sistema nervioso pueden ser curadas por la sugestión. Pero que la sugestión sea capaz de curar una víscera dañada, un órgano enfermo, de restituir un sentido perdido, esto sólo los locos pueden creerlo de buena fe, y afirmarlo de mala los «laicos».

¿A qué enfermos se recomienda dirigirse al santuario de la Inmaculada Concepción? La mayor parte son individuos declarados incurables por la ciencia. La Virgen cura á los que el arte humano abandona; la Virgen devuelve la salud á los que la naturaleza y la medicina habían condenado á morir.

¡Ensayad, pues, genios de la sugestión, á curar las enfermedades al contacto del monumento de Voltaire ó sobre la tumba del «poeta-dios,» el inmenso Víctor Hugo, en el Panteón! ¡Qué gloria para la ciencia láica si se pudiera hacer constar la curación de un solo tísico que recobrase sus pulmones después de haber gritado: *Aplastemos al infame!*

Y el primer caso de curación sería seguido de otros mil, porque la sugestión se exparciría inmediatamente entre las multitudes, y produciría un entusiasmo indescriptible. ¿Es

tan difícil producir esta primera sugestión? Si los curas han alcanzado un éxito en Lourdes, ¿por qué los veteranos no habían de lograrlo en el Panteón? Os lo repito; se trata de venir en ayuda de la humanidad doliente; ensayad, pues, vosotros «laicos», á curar á las gentes por medio de la fe en Voltaire ó en Rousseau.

Los mismos que formulan semejantes doctrinas, tan absurdas como impías, sienten perfectamente su absoluta falta de fondo. Y el mismo Dios, que rodea á sus miserables enemigos por su infinidad y su omnipotencia, les hace sentir su presencia por la voz del remordimiento. No hay en el mundo necesidad más grande que la negación del milagro, cuando toda la historia—la de todos los tiempos y todos los países—nos habla del milagro y lo atestigua como hecho irrefutable. Hoy también los ateos ven el milagro, y disimulándole bajo palabras, esperan alejar de su conciencia el reproche y la amenaza que encierra.

Que la fe obtenga de Dios milagros, es cosa reconocida, fuera de duda, por los enemigos de la Iglesia; y como la miserable explicación de la sugestión es uno de los más ruines sofismas, una de las más grandes puerilidades imaginables, puede decirse que el triunfo de la fe cristiana sobre la ciencia «láica» es grandioso y completo.

(Del *Courrier de Bruxelles*.)

LA ORACIÓN DE UNA MADRE

PRONTO ó tarde las oraciones de una madre son oídas. Dios, por decirlo así, no puede resistir á las lágrimas de una madre. De Santa Mónica decía San Ambrosio: «Es imposible que se pierda un hijo que ha costado tantas lágrimas.» San Agustín costó treinta años de

plegarias y de lágrimas, pero fué al cabo alegría de la madre y gloria de la Iglesia. ¡Oh cuán eficaces son las plegarias del amor maternal cuando á ellas se juntan sabios consejos y santos ejemplos! Hé aquí para prueba otro hecho.

La señora Delaure Duber, una de aquellas mujeres fuertes que son honra del cristianismo, pasó los ochenta años de su vida en el ejercicio de todas las virtudes cristianas. Su hijo no correspondió á los tiernos y afectuosos cuidados de la piadosa madre. Se pervirtió, y la madre bajó al sepulcro sin tener el consuelo de verlo volver á Dios. Habiendo sido este hijo juez asesor del tribunal de Montpellier en una época, en la cual estaban en boga las más impías é irreligiosas doctrinas, vivió hasta el año 64 de su vida en la incredulidad y sin sentimiento alguno religioso. Pero un día, paseándose solo por un lugar solitario, de repente, el recuerdo de las virtudes y de las plegarias de su madre, le enterneció y dejó desconcertado y mudado en un hombre nuevo. Dejémosle hablar á él mismo:

«¡Oh cuán suave fué á mi corazón la memoria de los principales pasos de la hermosa vida de mi madre! No podría expresar con palabras la viva emoción que experimenté recorriendo con la mente sus dulces y uniformes modales, y su carácter franco, jovial, afectuoso y expansivo, cualidades que daban mayor realce á su virtud, y hacíanla amar de los corazones más fríos. Me acordé de las visitas diarias que hacía á las Casas de los pobres y de los enfermos, y del industrioso celo con que descubría las tristes y obscuras moradas que encubren las espantosas miserias de los pobres vergonzantes. Yo la veía prodigar á todos consuelos y socorros, y endulzar con sus buenos modos la amargura de los padecimientos de ellos. Olvidábase de sí misma para socorrer las necesidades de los de-

más. A más de esto, ¡con qué modestia y celestial recogimiento estaba en la iglesia! ¡Cuán sólida, sencilla y amable era su devoción! ¡Oh, cuán dulces fueron las lágrimas que brotaron de mis ojos al recuerdo de las virtudes que había ella practicado en la tierra!

»Mas, cuando volví los ojos sobre mí, el doloroso contraste que se ofreció ante mi entendimiento me llenó el alma de amargura. Asaltaron entonces mi corazón los más terribles remordimientos, que me descubrían fuera de este mundo un supremo juez, y estaba como oprimido con el enorme peso de las tristes reflexiones que luchaban dentro de mí. ¡Oh ternísima madre! ¿Será acaso verdad que la eternidad feliz de que tan á menudo me hablábais en mis floridos años, se haya ya realizado para vos, y que mi incredulidad y desordenada vida me deban condenar á estar separado de vos para siempre? Entre estos pensamientos y agitaciones, me hallé cerca de la iglesia del Seminario. Casi sin quererlo, caí de rodillas delante de la verja que separa el atrio de lo interior de la iglesia. ¡Oh Dios de mi madre! grité de lo íntimo del corazón; si Vos soís, como ella tantas veces me ha dicho, un Dios de infinita sabiduría y bondad, os suplico y conjuro que manifestéis vuestro poderío; venid en mi socorro, guiadme é inspiradme lo que debo hacer para llegar hasta Vos.

Hallábame yo en un estado de agitación febril, y copiosas lágrimas brotaban de mis ojos. Pero poco, después una gran calma sucedió á aquel tempestuoso combate, y me levanté sinceramente resuelto á buscar la verdad con buena fe.»

Efectivamente, dirigióse á un docto y virtuoso sacerdote, el cual le ayudó á conocer la verdad y á desenmarañar el caos de su conciencia. El Sr. Delaure confesó con sinceridad sus extravíos, los lloró con amargura, y se levan-

tó de los pies del confesor absuelto y feliz. Mas era poco para él el haber recobrado la paz y la tranquilidad de su alma; quiso además abrir el camino de la salvación á las almas extraviadas como él en los tenebrosos senderos del escepticismo y del vicio, publicando un libro con el título de *Un ateo convertido en creyente*, en el cual resumió con solidez y claridad las pruebas del cristianismo.

¡Madres cristianas: hé aquí lo que podéis con vuestras oraciones, con vuestros buenos ejemplos! ¡Rogad, pues, y obrad, y con esto habréis hecho todo lo que está de vuestra parte para hacer felices á vuestros hijos!

HAY UN DIOS

A MI AMIGO SEVERIANO D. BLANCO

Oye, Blanco; ayer mañana,
cuando de Oriente las puertas
nos mostraren entreabiertas
color amatista y grana,
salí al campo á pasear,
por gozar del fresco viento,
y del sol el nacimiento
pude extático admirar.

Yo no podré describir
lo que en mi alma pasó;
no puedo expresarlo, no,
sólo lo puedo sentir;
aquel ruido encantador
de las hojas sacudidas,
las endechas repetidas

del gilguero y ruiseñor;
de la tórtola el arrullo,
buscando á su compañera;
el olor de la pradera
y de la fuente el murmullo.

Ver las perlas del rocío
mil colores reflejar,
mil corderillos balar
y triscar á su albedrío;
contemplar en movimiento
la vasta extensión del mar,
verlo crecer y menguar,
pero sosegado y lento;
aquel vaiven de las olas,
que un gran rebaño semeja,
un goce en el alma deja
que sólo se siente á solas.

De entre las ondas alzarse
el astro Rey, que desata
su cabellera de plata
y en oro ó rubí cambiarse,
ora pabellón de tul,
forman lirio, y encarnado,
negro, amarillo, dorado,
gris, anís, grana, azul,
ora rosa, ora alelí,
rojo, verde, anaranjado,
blanco, púrpura, violado.
¡Todo se retrata allí!
¿Quién combina esos colores
con tanto acierto y primor?
¡Es el artista mejor
de los artistas mejores!

es el artista que crea,
en el principio del mundo,
esa obra sin segundo
con decir «que el mundo sea».

Hombres hay, que alucinados,
pretenden sin Dios vivir
y al acaso atribuir
la creación. ¡Desgraciados!

Nieguen, si pueden negar,
de ese artífice la ciencia,
¡ya acabarán su existencia
cuando logren despertar!
yo..... admirando esos colores
dispuestos con tal primor
siempre diré «hay un Señor
que es Señor de los señores».

RAYO LÓPECO

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice. — Su Santidad el Papa Leon XIII, continúa sin novedad en su importantísima salud.

Trono de oro. — El Cabildo de San Pedro ha presentado al Papa los diseños de un trono de oro que en unión de los demás Cabildos de todas las Catedrales de la cristiandad, se propone ofrecer al Santo Padre el año próximo con motivo de su jubileo.

El trono será de estilo gótico y costará 500.000 pesetas.

Grandes campanas. — La gran campana (Bourdon), de la basílica del Sagrado Corazón de Montmartre ha tenido de coste cien mil francos, producto de la subscripción abierta por el Arzobispo de Chambery en Saboya. Con este motivo se recuerda que la campana de *Notre Dame de la Garde*, el célebre Santuario de los marineros en Marsella, pesa 18.000 kilogramos, y la de «La Libertad» en Filadelfia

150.000 libras, y se necesitan doce hombres para ponerla en movimiento.

Protestas.—Recíbense en el ministerio francés de Hacienda ininidad de protestas contra la enajenación de los bienes de la mesa episcopal de Angers.

La Gruta de Lourdes.—Tomamos del *Journal de Lourdes* los siguientes datos acerca de la asombrosa manifestación católica de que es continuo teatro la gruta de las orillas del Gave.

Las noticias no alcanzan todavía á la imponente peregrinación del mes pasado. Solamente se refieren al mes de Julio.

Durante todo este mes han llegado á Lourdes 14.704 peregrinos. Entre ellos seis Obispos. Se han celebrado 3.100 misas, habiéndose distribuido 36.000 comuniones.

Entre los exvotos, ofertas y dones es digna de mención una cruz de la Legión de Honor que allí figura.

Otro bienhechor ha hecho donación de un altar de 10.000 francos para la iglesia del Rosario.

La devoción á las Animas benditas.—Dícese que la conversión del ministro inglés lord Rippon se debe á la consoladora devoción de las Animas del Purgatorio. El cuñado de lord, M. Vyner, hizo un viaje á Grecia, donde fué hecho cautivo por unos bandoleros. Como llegase tarde el rescate, los ladrones, ensañándose con sus víctimas, las destrozaron. Lord Rippon, entonces gran maestro de los francmasones de Inglaterra, acudió á los consuelos de la religión, y entró á la caída de la tarde en la iglesia católica de San Jorge, de Londres. Presenció devotos oficios por las Benditas Animas, conferenció largamente con los Padres del oratorio, y como resultado de todo se hizo católico. Los francmasones le depusieron solemnemente, y eligieron para presidirlos al príncipe de Gales, que admitió *el cargo y la carga*.

Noruega.—En Borga se ha construido una iglesia de cartón hecho impermeable mediante un barniz de cal viva, clara de huevo y leche. La iglesia puede contener cómodamente mil personas.

Célebre crucifijo.—La Catedral de Maguncia ha adquirido una interesante reliquia.

La poetisa alemana condesa Hahn-Hahn ha legado á dicha Catedral una gran parte del crucifijo que llevó el 18 de Febrero de 1587 la infortunada María Stuard camino

del cadalso. La autenticidad de la reliquia es indudable.

Las lágrimas de la Virgen.—Sobre este suceso dice *La Unitá de Turín*:

«Propagada la noticia de este estupendo suceso, acudió muchísima gente, y además un funcionario público de Ossimo, para investigar la verdad. Subió sobre una silla, vió las lágrimas, las enjugó y volvieron á salir. Conmovido dijo á los circunstantes: «No hay duda, es un milagro», y dejó su reloj en donativo para el altar.

Otro funcionario público donó á la Virgen un anillo de oro, después de verla mover los ojos».

Las Diócesis de España

Contra las monjas de Cuba.—Un infame proyecto de despojo se cierne, según se ha dicho, sobre las religiosas de la grande Antilla.

El Gobierno conservador piensa incautarse de sus bienes y venderlos para entregarlos á los que llaman *manos vivas*, lo cual, en realidad de verdad, es equivalente á entregarlos á la mano de la disipación.

Un nuevo centro católico obrero.—El catedrático don Francisco García Ayuso ha solicitado permiso para establecer en los Cuatro Caminos (Madrid) un centro católico obrero de instrucción y recreo, que se titulará de *Nuestra Señora de los Angeles*, para el que dicho señor cede gratuitamente un local en la calle de Juan de Olías, núm. 16.

El objeto primordial de este centro es proporcionar instrucción religiosa y técnica á los socios, mejorar la situación de los obreros y mostrarles el camino para el mejor cumplimiento de sus deberes sociales.

El Escorial.—Han repartido los Rvdos. PP. Agustinos del Monasterio del Escorial un programa de las asignaturas que en aquel colegio se enseñan, y de las condiciones para ingresar en él, viendo con satisfacción que para el curso de 1892 á 1893 anuncian la apertura de las clases de *Estudios superiores*, como las tienen abiertas los reverendos Padres Jesuitas en Deusto (Bilbao).

Buen acuerdo.—El Ayuntamiento de Segorbe ha acordado por unanimidad retirar á D. Julio Cervera, capitán de ingenieros, el título de hijo predilecto de aquella ciudad, la medalla conmemorativa que se le regaló con este motivo, y cambiar el título de la calle que lleva su nombre con

el de San José. Este acuerdo parece que se ha tomado á petición de varios vecinos de aquella ciudad, y supónese que tiene base en la constitución de una logia masónica, que se dice había organizado el Sr. Cervera.

Vacantes.—Lo está una Canongía en la Santa Iglesia Catedral de Tenerife, la que habrá de proveerse por oposición, terminando los edictos el 17 de Septiembre.

En Pamplona se llama á concurso general para proveer los curatos vacantes, con plazo de 40 días, que finan en 25 de Septiembre; y en Burgos también se convoca á concurso general para la provisión de parroquias, terminando el edicto el 19 de Septiembre.

S a l a m a n c a

Fundición de campanas.—Se está llevando á cabo en el Seminario la fundición de cuatro grandes campanas que se colocarán en las torres de la Clerecía.

Terminada esta primera fundición, se hará una segunda, en la que entrará el reloj de la iglesia parroquial de San Martín.

De Alba.—Según el ceremonial de la Orden, competentemente autorizado, el R. P. Fr. Patricio de San Andrés, vistió, el día 28 del pasado Agosto, el Santo hábito de la Orden de San Francisco, en el Convento de Santa Isabel de Alba, á su joven hermana, María Domingo de Aizpitante, en el siglo, y en religión María Josefa del Niño Jesús.

Al final del religioso acto dirigió la palabra á la comunidad y pueblo asistente, exponiendo con fervorosa sencillez la felicidad de que se goza en el estado religioso.

Enhorabuena.—Se la damos muy cordial á los jóvenes sacerdotes D. Juan del Valle, D. Luis Blanco y D. Luciano García, que acaban de recibir el grado de Licenciado en Sagrada Teología en el Seminario Central de esta ciudad.

Oposiciones.—Comenzarán las que han de tener lugar en la Catedral á la Canongía vacante en la misma por defunción de D. Pío Sánchez (q. e. p. d.), el lunes ó martes, después de horas canónicas.

Dos son los opositores á esta prebenda, D. Andrés Almeida, párroco de Arcediano, y D. Lorenzo Aniceto Alvarez, Beneficiado de citada Santa Basílica Catedral. El tri-

bunal lo forman (nombrados por el Gobierno á quien corresponde en turno la provisión) los señores Capitulares Dean, Chantre, Doctoral, Barberá y Pereira.

Toma de hábito.—El jueves vistió el santo hábito de religiosa en la Comunidad de Siervas de San José de esta ciudad, la joven valisoletana señorita Angela Ramos.

Un dominico ilustre.—Desde el sábado de la semana pasada se encuentra en esta ciudad el Rvdo. P. Fr. Noberto del Prado, insigne hijo de la Orden de Predicadores, profesor que ha sido por espacio de 16 años en la Universidad de Manila y profesor actualmente de la Universidad de Friburgo, en Suiza, en donde hay diez cátedras encomendadas á individuos de su orden.

Tan ilustre hijo de Santo Domingo ha venido á esta población con objeto de visitar sus monumentos y al mismo tiempo con el de estudiar los manuscritos que de los Padres Vitoria y Cano se guardan en la Biblioteca de la Universidad.

Nuevos socios del Congreso Católico.—Se han inscrito los señores siguientes: D. Domingo Alonso Casanueva, párroco de Vitigudino; D. José Calles, párroco de Villarino y D. Joaquín Cid, que lo es de Iruelos.

Historia del Santuario de la Peña de Francia.—El muy ilustre Sr. Magistral de esta Santa Basílica Catedral D. Francisco Jarrín Moro, acaba de publicar un compendio de la historia del célebre Santuario de la Peña de Francia.

Posesión.—Hasta el sábado 17 no tomará posesión de su prebenda el nuevo Canónigo Sr. Gordillo.

Acto literario.—En el que hoy tendrá lugar en el Paraninfo de la Universidad para honrar al ilustre genovés Colón, leerá el Sr. Magistral de la Santa Basílica Catedral un discurso del ilustrado Canónigo Lectoral Sr. Torre-Vélez y poesías de D. José López Alonso, del Sr. Núñez Sampelayo y de D.^a Josefa Estévez de García del Canto, actualmente Religiosa Salesa en Vitoria.

En la Peña de Francia.—Cada vez es mayor el número de romeros que anualmente visitan el célebre Santuario de la Peña de Francia. Se calcula que en el presente año pasan de cinco mil las almas que han ido á postrarse á los piés de la Santísima Virgen con motivo de los solemnes cultos que acaban de celebrarse los días 7 y 8 del actual.

Nuestro Excmo. Prelado, que había subido la vispera, dirigió su autorizada palabra á los fieles con la arrebatada

dora elocuencia que acostumbra, conmoviendo al auditorio. También ocupó la Sagrada Cátedra el párroco de Arce-diano Sr. Alméida, predicando un buen sermón.

La misa mayor de medio pontifical se celebró con toda solemnidad, teniendo lugar después la procesión con la imagen de la Santísima Virgen, á la que asistió numerosa concurrencia con fervor edificante y grande entusiasmo.

En la empinada cúspide de la montaña se oyeron atronadores vivas á la Santísima Virgen, al Papa, al Reverendísimo Prelado y á toda la Iglesia. ¡Gloria á la Reina de los cielos, Virgen Santísima de la Peña de Francia!

Limosna para San Juan de Sahagún.—Don José Corvo ha entregado 80 pesetas á nombre de un antiguo párroco de la diócesis para la iglesia que se está construyendo en honor del Patrono del Obispado.

Santa Pastoral Visita.—Siguiendo el itinerario marcado, está practicando la Visita Pastoral el Excmo. Sr. Obispo por varios pueblos de la Sierra de Francia.

Según carta que tenemos á la vista, el entusiasmo con que le reciben en todas partes los serranos es indescriptible. Arcos de triunfo, atronadores vivas, mil cohetes hendiendo los aires, numerosas cabalgatas y otros regocijos, demuestran en todos los pueblos palmariamente el cariño que los fieles profesan al Prelado. Éste, por su parte, se esfuerza en corresponder á tanta prueba de amor filial, predicando en todas las iglesias, administrando los Sacramentos de Comunión y Confirmación y visitando los establecimientos docentes de cada localidad.

Según nuestros informes, regresará á esta capital á mediados de mes.

Aviso del Seminario.—En el sitio de costumbre se ha fijado un aviso del señor secretario del Seminario conciliar, advirtiéndole que del 9 al 30 del corriente queda abierta la matrícula, de diez á doce por la mañana y de tres á cinco por la tarde, y que el tiempo hábil para presentar solicitudes los aspirantes á alguna gracia es hasta el 15 del actual.

Movimiento de personal eclesiástico en la diócesis.—Han sido nombrados: D. Filemón Martín, Ecónomo de Brincones; D. Santiago Cebrián, Coadjutor de Vitigudino, y don Juan Conde, Ecónomo de Cubo de D. Sancho.

SALAMANCA.—Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez.